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ANOS

“Caderno de propinas”: Fraude do INSS imita a Lava Jato l 5

Futuro da Igreja
Católica começa

a ser decidido 
a partir de hoje

l Geral 12

CONCLAVE

Geada, a nova ameaça!

‘Divergências ideológicas’ travam votação
do histórico Plano de Cultura de Cascavel
Muita conversa de bastidores e especulações pelos corredo-
res acabaram travando a votação final do inédito e histórico 
Plano Municipal de Cultura de Cascavel. Depois da comemora-
ção pela aprovação em primeira votação na segunda-feira (4), 
a apresentação de sete emendas elaboradas por um grupo de 
nove vereadores travou o projeto. As emendas foram discuti-
das na Comissão de Cultura e, das sete apresentadas, quatro 
foram aprovadas. As propostas foram criticadas por artistas, 
coletivos culturais, vereadores e também pela secretária de 

Cultura de Cascavel, a ex-vereadora Beth Leal. Os críticos afir-
maram que as emendas teriam sido formuladas a partir de 
motivações religiosas e ideológicas. Após longa discussão, os 
vereadores optaram por pedir vistas, e a votação foi adiada 
para a próxima semana. Entre as mudanças mais contestadas 
está a que trata da “liberdade de expressão e afirmação de 
valores, identidades, pluralismo e diversidade étnica, racial, 
de gênero e de credo, com sua manifestação realizada em seu 
local singular de costume”.  l Política 3

l Bandeirada 10

TIAGO SOARES

 l Geral 2

ISENÇÃO DO IR
Governo retira

urgência, destrava 
pauta e comissão 

especial fará análise
l Economia 7

GRIPE
Saúde alerta

para aumento da
circulação do vírus
e baixa vacinação

l Geral 4

LIBERTADORES
Urubu precisa de

vitória na Argentina;
Verdão defende a

liderança no Paraguai
l Esportes 9

Além da estiagem, da falta de recursos e da insegurança jurídica, um novo problema ameaça as lavou-
ras de milho da segunda safra no Oeste: a geada. De acordo com o Simepar (Sistema Meteorológico 
do Paraná), apesar de pequeno, há risco de geadas nos próximos dias em várias regiões do estado. Na 
região Oeste, os municípios mais afetados ficam na faixa da costa oeste, especialmente em Diaman-
te do Oeste, Marechal Cândido Rondon, Pato Bragado, Entre Rios do Oeste, Santa Helena, Mercedes, 
Guaíra e Terra Roxa. No geral, o plantio da segunda safra de milho praticamente se encerrou no estado 
e, segundo dados do Deral (Departamento de Economia Rural), a área plantada totaliza 2,7 milhões de 
hectares, ou seja, 7% a mais que na safra anterior.  l Economia 6
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falecimentos
Óbitos registrados ontem, até 

às 17h, pela Acesc, em Cascavel

JOSE RIBEIRO MILITÃO (72)
LEUDES VERGINIA BERTOLINI TOSETO  (78) 

Toledo: Projeto de extensão 
da Unioeste leva bem-estar 

à comunidade através da Yoga
Toledo – Um projeto de exten-
são desenvolvido no campus 
da Universidade Estadual do 
Oeste do Paraná (Unioeste), 
em Toledo, tem contribuído 
para promover a saúde física e 
mental de estudantes, servido-
res e da comunidade externa 
por meio da prática do yoga. 
Com encontros semanais aber-
tos ao público, a iniciativa vem 
ganhando adeptos e fortale-
cendo a proposta da Universi-
dade de integrar ensino, pes-
quisa e extensão ao cuidado 
com o bem-estar.

Coordenado pela profes-
sora Márcia Regina Simões, o 
projeto nasceu em 2010 a par-
tir dos participantes da Univer-
sidade Aberta Terceira Idade 
(UNATI) e desde então tem se 
consolidado como um espaço 
de acolhimento e equilíbrio. As 
aulas acontecem duas vezes por 
semana no campus, em horários 
alternados, para atender dife-
rentes turnos e públicos.

“As atividades são realizadas 
nas segundas-feiras das 14h30 
às 15h30 e nas quintas-feiras das 
8h às 9h. Atualmente temos 16 
pessoas em cada turma e de 
várias faixas de idade, desde alu-
nos jovens e idosas de cerca de 
75 anos”, explica a professora. 
Segundo ela, o yoga foi esco-
lhido por ser uma prática aces-
sível, que não exige equipamen-
tos complexos, apenas o nosso 
corpo e pode ser adaptada a 
diferentes níveis de habilidade, 
respeitando a individualidade 
de cada um.

As aulas incluem técnicas 
de respiração (pranayamas), 
posturas físicas (ásanas) e 
momentos de meditação e 

Participe!
O projeto também tem incentivado a formação de uma rede de cui-

dado entre os participantes, promovendo trocas e fortalecendo o senso 
de pertencimento ao ambiente universitário. As aulas são gratuitas e 
abertas à comunidade. Para participar, basta entrar em contato com a 
coordenadora do projeto através do telefone: (45) 991411001.

O município de Três Barras do Paraná promoveu uma significativa for-
mação continuada voltada às Relações Étnico-Raciais, fortalecendo o com-
promisso com uma educação mais justa, diversa e inclusiva. A proposta 
dialogou com os pilares do PNEERQ, especialmente com o princípio da 
equidade, e evidenciou a importância de preparar os professores para 
enfrentar os desafios do racismo estrutural no ambiente escolar. Mais 
do que um momento de estudo, a formação foi um convite à reflexão e à 
transformação das práticas pedagógicas, contribuindo para uma educação 
que valoriza a identidade, a história e a cultura de todos os estudantes.

relaxamento. A proposta é ofe-
recer uma pausa consciente na 
rotina, promovendo mais foco, 
autocuidado e autoconhe-
cimento. Ao mesmo tempo, 
reduz o estresse e a ansiedade, 
proporcionando um aumento 
na consciência corporal.

Para muitos participantes, a 
experiência tem sido transfor-
madora. A docente da Unioeste, 
Olga Ritter, começou a frequen-
tar as aulas há alguns meses 
e destaca os benefícios que 

percebeu em pouco tempo. 
“Fazer uma atividade de exten-
são como Yoga para mim é uma 
oportunidade única, pois além 
de ser gratuita possibilita um 
autoconhecimento tanto do 
corpo como da nossa mente. 
O Yoga é uma prática milenar 
que trabalha várias áreas como 
a mental, corporal, emocional. 
Que para mim nos dias corridos 
que tenho, se torna uma prática 
essencial para manter o corpo e 
mente sã”, relata.

PREFEITURA DE TRÊS BARRAS DO PARANÁ
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MESA DE BAR 
Alessandro Stefanutto, mais um “homem do Lula” e demitido do 
INSS por desviar mais de seis bilhões dos aposentados, em 1992 
foi expulso da Escola Naval do Rio por desviar recursos da festa 
de formatura da Turma. Pergunta-se em torno dos seis bilhões: 

Está preso? Vai ser preso? E “o DINHEIRO da festa” foi devolvido? 
Lula e seus “Os Caras”... seguem no pedaço. Cristo não vem mais. 

CONSELHO DADO... 
MISSÃO CUMPRIDA

Passei na sala, lá em casa e a TV estava ligada na Record, 
num programa de conteúdo policial. Vi que estavam noticiando 
um assalto com roubo de celular. E foram mostradas imagens de 
câmera externa de dois criminosos numa moto, parando um menino 
de quinze anos, exigindo o celular e o garoto, ao retirar o aparelho 
do bolso para entrega-lo aos bandidos, deixou cair o telefone. Um 
dos criminosos, sabe-se lá o que pensou... se é que besta produzida 
em ventre impuro pensa, puxou o gatilho da arma que empunhava 
covardemente. Matou o menino. 

Os dois fugiram na moto, certamente em direção ao lupanar 
onde a mãe de ambos atende noite e dia e os esperava. Terminada a 
reportagem, o apresentador chamou os comerciais e eu, imaginando 
onde poderia estar aquela hora o Lula, sentei, fechei os olhos e fiquei 
pensando na dor insuportável, massacrante, brutal que, aquela hora, 
envolvia a mãe, o pai, irmãos e demais familiares do menino morto, 
em seus 15 anos. Recostei no sofá, cerrei os olhos e me veio à mente, 
embora sem querer, embora tentando repelir a imagem, me veio a 
mente aquela cara barbuda do Lula e a proteção que ele pregou, 
de viva voz, proteção de bandidos como esses que mataram um 
garoto que os parentes informaram se tratar de um menino alegre, 
cheio de vida e de esperanças, um garoto que por possuir um celular 
despertou a iniciativa de criminosos de exclui-lo da face da terra. 

Muitas vezes há ocasiões em que acusamos um sentimento de 
náuseas, mas falamos isso apenas para tentar revelar uma situação 
que nem chega a ocorrer. Confesso que muitas vezes falei isso, sem 
sentir náuseas. No entanto, diante daquele quadro na TV que me 
lembrou a imagem de Lula dizendo que “Não aguentava mais 
perseguições a “meninos” que apenas assaltavam para roubar 
celulares para vender e tomar cervejinha” – palavras dele, Lula – está 
gravado para todo o sempre – confesso que não se tratou de força de 
expressão...Naquela hora, na verdade tive náuseas – é... náuseas... 
ou seja, me desculpem, mas vou citar... “tive mesmo vontade de 
vomitar” ao lembrar o semblante daquele que pregou isso que no 
Brasil prospera, robôs de celulares em assaltos com morte. Tanto 
que pedí a uma filha me fazer um chá para o estomago. 

E só não deixo aqui registradas outras expressões a respeito do 
incentivo a esse tipo de ação criminosa tendo em vista que, as que 
me vem à cabeça, na hora em que estou produzindo esse comentário, 
são “pensáveis” mas não são “publicáveis...não recomendáveis”. 
Assim, apenas encerro lamentando não estar agora num estúdio 
de TV frente a uma Gleisi Hoffmann, a um Lindemberg Faria, que 
parece ser o atual marido da “chamada dona do PT”, ou Zé Dirceu, 
ou de qualquer ministro nomeado por Lula, o que poderiam dizer 
sobre esse caso relatado. Certamente, se negariam a responder...e 
isso pelo fato de se saber que virtude, para esse mister, é algo que 
não está ao alcance de qualquer um. 

GRIFE
O governador da Bahia, Jerônimo Rodrigues do PT sugeriu 
de público no município de João Dourado, no último final de 
semana, “que o ex-presidente Jair Bolsonaro e seus eleitores 
fossem mortos e levados para uma vala.” Não concordo 
com aqueles que responderam ao governador da Bahia, 
comparando aqueles petistas que tanto falam em morte, 
a urubus, pelo simples fato de que “Urubu, ao contrário do 
que parece, são da maior utilidade para nós, seres humanos, 
pois o organismo dessas aves formidáveis é dotado de 
imunidades, o estômago delas produz ácidos que combatem 
as naturais bactérias produzidas por carnes putrefatas, os 
urubus limpam a natureza, evitam a propagação de bactérias 
mortais como salmonela, antrás, etc. ou seja, urubu é 
uma dádiva de proteção à natureza... Portanto, urubu, ao 
contrário do que dizem ou pensam, é extremamente útil. 
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Cascavel - A Câmara de Casca-
vel voltou a debater, na tarde 
de ontem (6), o PMCC (Plano 
Municipal de Cultura de Cas-
cavel). Após a aprovação do 
projeto em primeiro turno na 
segunda-feira (5), um grupo 
de nove vereadores apresen-
taram sete emendas ao texto. 
As emendas foram discuti-
das na Comissão de Cultura 
e das sete apresentadas, qua-
tro foram aprovadas e seriam 
votadas em plenário na ses-
são de ontem. No entanto, 
as emendas foram criticadas 
por artistas, coletivos cultu-
rais, vereadores e até mesmo 
pela secretária de Cultura de 
Cascavel. 

No início da tarde, pouco 
antes da sessão, a secretária 
de Cultura de Cascavel, Beth 
Leal, ex-vereadora e que tam-
bém comanda a Comunicação 
Social da Prefeitura, esteve na 
Câmara, onde se reuniu com 
os vereadores para discutir as 
emendas que, segundo con-
versas de bastidores, teriam 
cunho religioso. No entanto, 
os parlamentares que propu-
seram as emendas negaram 
qualquer motivação religiosa 
nas alterações e garantem que 
o objetivo era ampliar a abran-
gência do texto.

Contudo, após uma longa 
conversa, os vereadores opta-
ram por pedir vistas às emen-
das e, por conta disso, o pro-
jeto e as emendas não foram 
votadas. Após pedido de 
vistas, feito em acordo com 
a base governista, o PMCC 
deverá retornar ao plená-
rio na próxima semana para 
segunda e definitiva votação. 
Até lá, os vereadores afirma-
ram que eventuais falhas serão 
corrigidas.

EMENDAS POLÊMICAS
Entre as mudanças mais 

contestadas está a que tratava 
da “liberdade de expressão e 
afirmação de valores, identi-
dades, pluralismo e diversi-
dade étnica, racial, gênero e de 
credo, com sua manifestação 
realizada desde em seu local 
singular de costume.” Críticos 
viram uma tentativa de reser-
var espaços de manifestação 
religiosa em congregações. No 
entanto, o vereador Everton 

Racha interno?
A ausência do deputado 
federal Felipe Francischini, 
presidente estadual do União 
Brasil, chamou atenção e 
evidenciou o racha interno 
no partido. Enquanto Moro 
busca assumir o comando da 
sigla no estado, Francischini 
conta com apoio de Antonio 
Rueda e aproximação com 
Ratinho Junior. A disputa 
promete mexer no xadrez 
político rumo a 2026.

Cidadão Honorário
O secretário estadual da 
Saúde, Beto Preto, será 
homenageado com o título 
de Cidadão Honorário de 
Cascavel nesta quinta-feira 
(8), às 17h, em solenidade 
na Câmara Municipal. A 
proposta foi apresentada 
pelo vereador Edson Souza 
(MDB). Entre os convidados 
para a cerimônia estão o 
prefeito Renato Silva, o 
secretário municipal de 
Saúde Ali Hassan Aidar, 
autoridades regionais e 
representantes de entidades 
e instituições da área da 
saúde.

Arruda I
O Tribunal de Justiça 
do Paraná comunicou à 
Assembleia Legislativa 
do Paraná, o acatamento 
da denúncia do Ministério 
Público contra o deputado 
estadual Ricardo Arruda 
(PL) e mais três pessoas, 
por suspeita de peculato. O 
ofício foi lido em plenário pelo 
primeiro secretário da Casa, 
deputado Gugu Bueno (PSD). 
A ação penal, que tramita 
desde 2017, envolve também 
Débora Moreira Cezar, 
Fernando Aparecido Julião e 
Fabio Abel Manfrin Nonato. 

Arruda II 
Segundo a denúncia, 
Arruda usava o “prestígio 

Emendas ao Plano de Cultura
geram críticas e votação é 
adiada para próxima semana PP e União Brasil

Informou a imprensa da Capital que a deputada estadual 
Maria Victoria (PP) e o senador Sergio Moro (União Brasil) 
tiveram uma reunião reservada, em Curitiba, para tratar 

dos rumos da recém-formada federação União Progressista 
(UP), que une PP e União Brasil. No encontro, a parlamentar 

sugeriu apoio a Ricardo Barros para comandar a federação no 
Paraná — movimento que poderia consolidar uma aliança em 

torno da candidatura de Moro ao governo em 2026. 

Mais réus do “8 de janeiro”
A Primeira Turma do STF decidiu por unanimidade, ontem 
(6), tornar réus mais sete denunciados pela que chama 
de “trama golpista” durante o governo do ex-presidente 
Bolsonaro. O “Núcleo 4”  seria formado por militares do 

Exército e um policial federal que são acusados de organizar 
ações de desinformação para propagar notícias falsas 

sobre o processo eleitoral e ataques virtuais a instituições 
e autoridades por meio da estrutura da Agência Brasileira 

de Inteligência, a  Abin. O caso ficou conhecido como “Abin 
Paralela”. 

de deputado estadual, 
passando credibilidade e 
segurança aos atos ilícitos 
oferecidos pelo gabinete 
parlamentar, ao passo que 
assessores angariavam 
pessoas que almejavam 
algum benefício junto à 
administração pública 
estadual ou mesmo ao 
poder judiciário, prometendo 
influência do deputado 
Arruda em troca de altas 
quantias de dinheiro”.

Arruda III
O deputado rebateu: “Eu não 
quero que suspenda nada, 
até porque eu sei que essa 
denúncia é infundada, que 
eu não devo nada pra isso 
e eu confio na Justiça do 
Paraná. No caso, prefiro que 
continue, que seja julgado 
realmente”.

Descontos INSS
O Procon-PR está orientando 
aposentados e pensionistas 
do INSS a verificarem seus 
holerites para identificar 
possíveis descontos não 
autorizados por sindicatos 
e associações. O alerta 
ocorre após a Operação Sem 
Desconto da Polícia Federal, 
que revelou uma fraude de 
R$ 6 bilhões. 

Reclamações
Segundo o Procon, já 
foram registradas 721 
reclamações contra 11 
empresas investigadas. 
Caso identifique 
cobranças indevidas, o 
beneficiário pode solicitar 
o cancelamento pelo app 
Meu INSS ou agendar 
atendimento pelo número 
135. Segundo o secretário 
Santin Roveda, a nova 
funcionalidade do app é 
resultado de cobranças 
feitas ao governo federal 
desde 2024. 

Plano de Cultura “travado”
A secretária de Cultura de Cascavel Beth Leal, reforçou a importância 

de preservar a essência participativa e inclusiva do PMCC. Ela lembrou 
que, sem o plano municipal implementado na forma original, Cascavel 
corre o risco de perder acesso a verbas estaduais e federais, como as 
originadas pelas leis Aldir Blanc e Paulo Gustavo.

“É um direito de todos. A cultura não pode ser segregacional nem 
excludente. Se especificarmos demais, passamos a ter um plano de um 
determinado grupo, e não um plano municipal,” alertou Beth.

Ao mesmo tempo, reconheceu que algumas emendas aprovadas na 
Comissão trouxeram “esclarecimento quanto à concretude” de aspectos 
muito genéricos do texto, mas reforçou que o projeto deve sobreviver 
sem alterações capazes de fragilizar sua amplitude. “A lei é genérica 
porque ela tem que atender a todos. A partir do momento em que espe-
cifico demais, começo a excluir alguns elementos.”

Guimarães, um dos autores 
da emenda, disse que não há 
cunho religioso na proposta.

“Não, não tem [cunho reli-
gioso]. Das sete emendas, eu 
acho que tem uma palavra 
escrita de questão religiosa. As 
outras emendas não têm nada 
de questão de religião, não tem 
nada. Mas no nosso entender e 
dos outros oito vereadores que 
construíram juntos as emen-
das, elas ficam mais abrangen-
tes,” afirmou Everton. 

Segundo o parlamentar, as 
emendas foram apresentadas 
com o intuito de corrigir alguns 
pontos do Plano Municipal de 
Cultura. “Uma deficiência que 
nós entendemos [no Plano de 
Cultura]: não falava da tradi-
ção gaúcha, que é muito forte 
no nosso município e precisa 
estar; [também] a tradição 
ucraniana, por exemplo. Só 
que aí, na hora de fazer as 
emendas, os meninos adicio-
naram essas etnias e esque-
ceram de colocar de volta que 
estava no original a questão 
dos negros e dos indígenas e, 
por isso que precisa de vistas, 
para corrigir isso”, completou.

“LGBT”
Outra emenda que gerou 

polêmica foi a emenda n° 1, 
que excluiu do projeto original 
referências a mulheres, negros, 
indígenas e população LGBT-
QIAPN+ e provocaram reações. 
A vereadora Bia Alcântara, inte-
grante da Comissão de Cultura, 
lembrou que o PMCC foi cons-
truído ao longo de mais de dez 
anos, por meio de conferências 
e audiências públicas, e que 
seu texto original reflete um 

“consenso redondinho” entre 
artistas e coletivos. “Quando a 
gente vai olhar essas emendas, 
percebe que retiraram coisas 
muito importantes e funda-
mentais que foram escritas no 
plano de forma intencional. Eu 
sou da ideia de que não deve-
ria ter havido essas emendas,” 
afirmou.

Guimarães contestou e 
disse que o Plano de Cultura 
precisa respeitar a todos e 
a retirada da sigla LGBT do 
texto original não represen-
tou discriminação, mas sim 
uma preocupação em evitar 
que o plano “se torne ideoló-
gico”. “E o que o LGBT tem a ver 
com cultura? Não tem nada a 
ver com cultura. Temos que 
respeitar todas as formas de 
cultura. Se for um homosse-
xual, se for um heterossexual, 
se for um negro, qualquer um. 
Se o grupo homossexual qui-
ser fazer um ato de cultura 
dentro do teatro, faça. Pode 
fazer que seja cultura. Então 
não tem problema nenhum. 
Agora, a gente não pode dei-
xar explícito, porque daí ele 
torna o projeto ideológico. E 
aí, aquilo que você acabou de 
dizer para mim, estão falando 
que está cheio de questão reli-
giosa ali. Não, não tem. Não 
colocamos no projeto. E não 
precisa estar no projeto isso 
também. Não precisa estar a 
questão religiosa e não pre-
cisa também estar a questão 
do LGBT. Temos que respeitar 
a todos. E aí, de maneira cul-
tural e histórica, nós temos 
sim que promover e valorizar 
os negros, os indígenas e as 
mulheres.explicou.   
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Dia das Mães
O Dia das Mães deve aquecer 
o comércio no Paraná, com 
66,6% dos consumidores 
planejando comprar presentes, 
segundo pesquisa da Fecomér-
cio PR e Sebrae/PR. A data é 
a segunda mais importante 
para o varejo, atrás apenas do 
Natal. Entre as mães ouvidas, 
92,1% esperam ser presentea-
das neste mês de maio.  

Ministra paranaense
A assistente social Márcia 
Lopes, de Londrina, é a nova 
ministra das Mulheres no 
governo Lula. Ela tomou posse 
nesta segunda-feira (5), em 
cerimônia no Palácio do Pla-
nalto. Ex-ministra do Desen-
volvimento Social em 2010, 
Márcia é formada pela UEL, 
onde também foi professora, e 
tem mestrado pela PUC-SP.

Dia D de Multivacinação
O Governo do Paraná promove neste sábado (10) o Dia D Estadual 

de Multivacinação, das 8h às 17h, com a meta de aplicar 300 
mil doses de vacinas, incluindo gripe, Covid-19, febre amarela e 

sarampo. A ação envolve mais de 10 mil profissionais da saúde e 
conta com apoio do Cosems e Ministério da Saúde. Também estará 
disponível a vacina contra a dengue para crianças e adolescentes 

de 10 a 14 anos em 217 municípios.

Viaje Paraná
As inscrições para empre-
sários participarem como 
coexpositores no estande do 
Viaje Paraná nas feiras Fiexpo 
(Costa Rica) e EBS (São Paulo) 
foram prorrogadas até 7 de 
maio. A ação visa ampliar 
o tempo para interessados 
no setor MICE, que engloba 
negócios e eventos. Mais de 
20 empresários já se candida-
taram para as duas feiras.

Viaje Paraná II
A Fiexpo Latin America e a EBS 
são oportunidades estraté-
gicas para empresários do 
turismo e eventos. Os eventos 
reúnem compradores interna-
cionais e promovem milhares 
de reuniões de negócios. O 
Viaje Paraná busca ampliar 
a visibilidade do estado no 
mercado MICE.

Saúde alerta para baixo índice 
de vacinação contra gripe e 

aumento da circulação do vírus
Cascavel – Mesmo sem a 
queda mais brusca nas tem-
peraturas, situação típica do 
outono, o clima mais ameno 
e a mudança do calor para o 
friozinho que ocorre dentro do 
mesmo dia, já está refletindo 
em um aumento de circula-
ção dos vírus respiratórios. Na 
tarde desta terça-feira (6), a 
Sesau (Secretaria Municipal de 
Saúde) reuniu a imprensa para 
alertar quanto ao baixo índice 
de vacinação contra a gripe, 
que está disponível desde o 
começo de abril nas unidades 
de saúde. 

De acordo com a coordena-
dora do PMI (Programa Muni-
cipal de Imunização), Ana 
Carolina Rossin, a cobertura 
vacinal é baixa com apenas 
18% do público alvo, sendo 
que a meta é de 90% de vaci-
nação dos públicos prioritá-
rios. “Neste público são apro-
ximadamente 145 mil pessoas, 
mas nós vacinamos apenas 23 
mil pessoas e estamos preo-
cupados com isso, principal-
mente com idosos, crianças e 
as gestantes”, disse. 

Rossin reforçou que como 
neste sábado ocorre o Dia D 
de Vacinação, as 46 unida-
des de saúde do município 
vão atender das 8 horas da 
manhã até às 5 da tarde, não 
só oferecendo a vacina da 
gripe para o público prioritá-
rio, mas a multivacinação para 
os outros grupos também. “Na 
dúvida, se tem alguma vacina 
em atraso, as pessoas podem 
levar a carteira e o profissional 
vai avaliar se podem fazer as 
vacinas e o que precisar ser 
feito”, reforçou.

Ela disse ainda que o Muni-
cípio conta com mais de 30 mil 
doses disponíveis e que no ano 
passado, 13 pessoas morreram 
na cidade em  decorrência da 
influenza.  Por enquanto, a 
vacinação está focada no 
público-alvo, que são as pes-
soas mais suscetíveis a terem 
sintomas mais fortes, mas num 
segundo momento ela deve ser 
liberada para todas as pessoas 
que quiserem tomar a vacina. 

O público-alvo inclui 
ainda as puérperas, pessoas 
com doenças crônicas ou 

Covid-19
Uma das vacinas que está disponível é contra a Covid-19 que estava 

em falta. Rossin lembrou que a cidade recebeu as remessas da vacina 
tanto para crianças quanto para os adultos, mas que para adultos são 
apenas os públicos prioritários que é muito parecido com os da vacina 
da gripe e recomendação de dose anual. A população em geral, que não 
faz parte de grupo prioritário, tem uma dose é considerada vacinada, 
mas existem vacinas disponíveis no Município. A Sesa (Secretaria de 
Estado da Saúde) também recebeu uma nova remessa de vacinas contra 
a Covid-19. São 80 mil doses da Pfizer Baby, imunizante destinado 
ao público infantil. A distribuição das vacinas para todas as regionais 
de saúde começará ainda nesta semana, seguindo o planejamento da 
Sesa, que prioriza a equidade entre os municípios. O objetivo é asse-
gurar que todas as regiões recebam as doses de forma ágil, permitindo 
a continuidade da imunização de crianças, adolescentes e adultos, 
conforme os esquemas vacinais estabelecidos.

deficiências, trabalhadores da 
saúde, professores, forças de 
segurança, população privada 
de liberdade, povos indíge-
nas, caminhoneiros, trabalha-
dores do transporte coletivo 
e portuários, adolescentes 
e jovens de 12 a 21 anos sob 
medidas socioeducativas, den-
tre outros. “Cascavel está com 
todo estoque de vacinas com-
pleto, sem nenhum imunizante 
em falta”, reforçou Rossin.  

VÍRUS CIRCULANDO 
A médica da Vigilância Epi-

demiológica da Sesau, Alana 
Caporal, afirmou que a cidade 
ainda não vive um surto de 
síndrome respiratória aguda 
grave, nem de síndrome gri-
pal, mas existe um aumento 
dos casos. “Começa a esfriar e 
a circular mais vírus respirató-
rios, esperado para essa época 
do ano, mas é importante que 
as pessoas adiantem a vacina-
ção porque demora algumas 
semanas para a pessoa produ-
zir os anticorpos depois dela se 
vacinar”, explicou. 

Segundo a médica, o ideal 
é justamente vacinar agora 
para que quando esfriar mais, 
quando o inverno chegar e esti-
ver no pico da circulação viral, 
a pessoa já esteja imunizada, 
sendo que um deles é o Covid-
19, já que aproximadamente 
20% dos internamentos por 
síndrome respiratória aguda 
grave é de Covid-19, sendo 
que neste ano, quatro pes-
soas morreram pela doença 
que continua circulando. 

De acordo com dados 
repassados por Caporal, 
somente em abril foram 147 
casos confirmados de Sín-
drome Respiratória Aguda e 
desde o começo do ano seis 
pessoas perderam a vida. No 
ano passado todo foram 48 
óbitos por este tipo de doença. 
A preocupação aumentou 
nesta semana com um surto 
anunciado pela Fiocruz, em 
que elenca 18 capitais do país 
com tendência alta de circula-
ção, algumas delas, chegando 
a decretar situação de emer-
gência pública. 

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em
EDITAL ÚNICO DE LEILÃO

exercício), devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário VERT COMPANHIA SECURITIZADORA, CNPJ 25.005.683/0001-09, com sede em São Paulo/
SP, faz saber que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema de Financiamento
Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão: dia 15 de Maio de 2025 às 11:00 horas. Segundo Leilão: dia
22 de Maio de 2025 às 11:00 horas. Local do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site:
www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão ou pela internet. Descrição do Imóvel: UNIDADE
nº 2, do CONDOMÍNIO RESIDENCIAL WILHELMS, localizada na Rua Catanduvas, 1.271, é a unidade do lado direito do condomínio de quem olha da citada rua;
tem a área total de 168,81 m² (84,80 m² no pavimento térreo e 84,01 m² no pavimento superior), sendo 168,70 m² de área privativa e 0,11 m² de área de uso
comum, correspondendo-lhe a fração ideal do terreno de 50,00% equivalente a 180,00 m² do terreno: confronta-se: ao norte com a Unidade nº 1, ao sul com
os Lotes nº 19 e 20, ao leste com o Lote nº 18, e ao oeste com a Rua Catanduvas; cujo condomínio está edificado sobre o Lote nº 21, com a área de 360,00
m², da Quadra nº 20, do Loteamento JARDIM NOVA YORK, situado no perímetro urbano deste Município e Comarca. Matrícula nº 47.759 do 3º Serviço de Registro
de Imóveis de Cascavel/PR. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 1º Leilão R$ 943.762,41 (Novecentos e quarenta e três mil, setecentos e sessenta
e dois reais e quarenta e um centavos). Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 742.056,75 (Setecentos e quarenta e dois mil, cinquenta
e seis reais e setenta e cinco centavos). Caso não haja licitantes ou não seja atingida a oferta mínima prevista, o bem será vendido em 2º Leilão Extrajudicial,
no dia 22 de Maio de 2025, às 11:00 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior ao valor da dívida, das
despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições condominiais e honorários advocatícios. Para a participação online o
Arrematante deverá se habilitar no site www.biasileiloes.com.br, até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU e condomínio, serão por conta
exclusiva do vendedor até a data do leilão. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista (no prazo de 24 horas) e em favor do Credor Fiduciário, no
valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel
no leilão, como: pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública,
Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, averbações, etc. A escritura
pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra
inclusive no tocante a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades que porventura possam existir,
seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel
arrematado. Caso necessite de regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, pela lei 13.465/
17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por
cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital. A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior
proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como suas
respectivas despesas. O arrematante também exime a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores ou terceiros,
com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros cessantes, etc. Mais informações no escritório do Leiloeiro. Tel (11)
4083-2575. Eduardo Consentino, Matrícula – JUCESP 616 – Leiloeiro Oficial – (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício) – www.biasileiloes.com.br

SECURITIZADORA

A equipe da Secretaria de Saúde reuniu a imprensa 
na tarde de ontem
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Igual a Lava Jato: Fraude
do INSS tinha “caderno”
com registro da propina
Brasília – E uma das tramas 
de corrupção mais conhecidas 
dos Brasil, que rendeu até série 
badalada na Netflix fez escola. 
Durante as ações deflagradas 
com a “Operação Sem Des-
conto” pela PF (Polícia Federal) 
ainda em abril para apurar des-
contos irregulares nos benefí-
cios de milhões de aposentados 
e pensionistas, foram apreen-
didos cadernos com anotações 
que indicam a “divisão de pro-
pinas” na fraude bilionária no 
INSS. Para quem não viu, vale 
a pena conferir a série “O Meca-
nismo”, inspirada na Operação 
Lava Jato.

Os cadernos com as ano-
tações foram encontrados no 
escritório de Antonio Carlos 
Camilo Antunes, o “Careca do 
INSS”, em Brasília. Antunes é 
suspeito de ser lobista e facilita-
dor do esquema. A informação 
foi divulgada pela colunista Malu 
Gaspar, do jornal “O Globo”, e 
confirmada pelo Portal G1.

De acordo com o que foi 
divulgado, as anotações traziam 
registros de “Virgilio 5%” e “Stefa 
5%”. A suspeita é que essas ano-
tações se refiram a pagamentos 
feitos pelo “Careca do INSS” ao 
ex-procurador-geral do INSS, Vir-
gílio Oliveira Filho, e ao ex-pre-
sidente do instituto, Alessandro 
Stefanutto, demitidos após a 
operação. Na sequência, Carlos 
Lupi (PDT) deixou o Ministério da 
Previdência Social.

O ex-procurador agiu formal-
mente para evitar o bloqueio 
de desconto em folha de paga-
mento de aposentados e pensio-
nistas, com o argumento de que 
a trava levaria à “ampliação das 
filas nas agências”.

A FRAUDE
A investigação da PF e da CGU 

(Controladoria-Geral da União) 
revelou que sindicatos associa-
vam aposentados e pensionis-
tas sem seu conhecimento e sua 
autorização, inclusive fraudando 
assinaturas. A partir da “associa-
ção”, estas entidades realizavam 
descontos mensais diretamente 
na folha de pagamento do INSS.

Em lei, o desconto é per-
mitido desde 1991, porém, é 
necessária a expressa autoriza-
ção do aposentado. As entidades 

Quem paga o “estorno”?
Ainda sem confirmação oficial, o Governo Lula 3 “estuda” utilizar 

dinheiro do orçamento do Executivo para devolver os valores desconta-
dos na fraude do INSS. O ressarcimento seria feito em uma única par-
cela, seguindo cronograma a exemplo do que ocorre com o calendário 
de pagamentos.

De acordo com a CGU, 9 em cada 10 descontos do INSS não foram 
reconhecidos. Mas, a restituição dependerá de comprovação de que o 
desconto foi feito sem autorização, ponto de polêmica e divergência no 
governo. E, para arcar com as despesas, o governo buscaria recursos 
junto às entidades fraudadoras. Para acelerar a liberação de recursos, o 
governo deve se valer de um artigo da Constituição Federal que trata da 
responsabilidade civil do Estado e das pessoas jurídicas de direito pri-
vado prestadoras de serviços públicos pelos danos causados a terceiros.

CPMI “adiada”
Com objetivo de ampliar o 

números de assinaturas, já em 
quantidade suficiente para proto-
colar o requerimento de instala-
ção da CPMI do INSS, a oposi-
ção decidiu adiar o protocolo do 
requerimento. Até ontem (6), a 
deputada Coronel Fernanda (PL-
MT) e a senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), responsáveis 
pela coleta, tinham recolhido a 
assinatura de 182 deputados e 29 
senadores, totalizando 211 parla-
mentares, superando o necessário 
o apoio de 171 deputados e 27 
senadores para instalação. 

A oposição quer reunir apoio 
ainda maior no Senado para pres-
sionar o presidente Davi Alco-
lumbre (União-AP), que viaja 
para a Rússia e a China entre os 
de 6 e 14 de maio, integrando a 
comitiva do presidente Lula.

“oferecem serviços” de assesso-
ria jurídica e descontos em pla-
nos de saúde, farmácias e aca-
demias. Até o momento, a PF 
não sabe quantas vítimas foram 
lesadas pela fraude; a estimativa 
é de que cerca de 4 milhões de 
pessoas foram roubadas.

STEFANUTTO RESPONDE
Em nota, a defesa do ex-pre-

sidente do INSS disse que Ste-
fanutto “não mantém qualquer 
relação pessoal com o inves-
tigado Antônio Carlos Camilo 
Antunes — citado na matéria 
como ‘Careca do INSS’. As pou-
cas vezes em que teve contato 
com o referido investigado ocor-
reram em eventos institucionais 
públicos, nos quais ambos par-
ticiparam como convidados, 
sempre na presença de diversas 
outras pessoas”.

Quanto aos “5%”, a defesa 
afirmou que a anotação “supos-
tamente encontrada em cader-
nos atribuídos ao investigado 
não guarda qualquer conexão 
com fatos, valores ou atos pra-
ticados por Alessandro Stefa-
nutto, tampouco com decisões 
adotadas em sua gestão”.

“Jamais recebi qualquer 
valor ilícito ou vantagem de 
qualquer natureza. Todas as 
medidas que adotei enquanto 

presidente do INSS buscaram 
corrigir distorções históricas e 
reforçar o controle sobre os des-
contos associativos. Tenho total 
convicção da correção dos atos 
praticados durante minha ges-
tão”, afirma Stefanutto na nota.

A defesa do ex-procurador-
-geral Virgílio Oliveira Filho não 
se manifestou.
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Seis por meia-dúzia
Ele estava lá o tempo 
todo, desde o início da 
gestão Carlos Lupi, ciente 
da tunga e também nada 
fez. Agora, foi promovido, 
para que o Governo não 
perca os 18 votos do 
PDT (15 deputados e 
três senadores). O então 
deputado federal Wolney 
Queiroz (PDT), hoje ministro 
da Previdência, assinou 
uma emenda à MP 871 
que dificultou o combate às 
fraudes nos sindicatos. 

Retaliação 

Segue na moita a retaliação 
do presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre, ao 
Governo Lula da Silva por 
não ser atendido em suas 
(caríssimas) demandas. 
O Senado cancelou as 
sabatinas dos diplomatas 
brasileiros indicados para 
chefiarem as embaixadas 
no Timor Leste, Panamá, 
Sérvia, Bélgica, Bielorrusia, 
Azerbaijão e Guiné-Bissau. 
Dos sete indicados, apenas 
uma mulher, Maria Clara 
Rada, irá para Belgrado.

Xerifado 
Enquanto o Governo 
trabalha para tirar a crise 

Sobre fugas...
O chanceler Mauro Vieira mandou um assessor avisar, 

por e-mail, no sábado (3), que não iria comparecer 
à audiência pública para a qual fora convocado na 

Comissão de Relações Exteriores da Câmara (CREDN), 
prevista para ontem. O evento só foi cancelado no 

final desta segunda-feira, depois que Vieira negou-se a 
falar com o presidente da Comissão, Filipe Barros (PL-
PR), que tentou contato por telefone. Ele é cobrado a 
explicar o resgate, em jato da FAB, da condenada por 

corrupção Nadine Heredia, ex-primeira-dama do Peru, e 
o asilo político dado a ela – o que envergonhou o corpo 

diplomático do Brasil diante de vários países. Vieira 
alegou que teria de viajar com o presidente Lula da Silva 

para a Rússia – cujo embarque foi só ontem à noite. 
O clima azedou ainda mais por conta da ligação que o 

ministro fez ao presidente da Câmara, Hugo Motta, para 
reclamar da convocação na CREDN. 

da ABIN do noticiário, 
bloqueando inclusive o 
trabalho da Comissão 
Mista de Controle das 
Atividades de Inteligência 
do Congresso, o deputado 
Alberto Fraga (PL-DF) 
conseguiu tirar do papel 
a Frente Parlamentar da 
Atividade de Inteligência de 
Estado. Ele havia tentado 
criar a frente em 2023, 
mas não conseguiu. Até 
ontem tinha o endosso de 
216 deputados.

Elas na OEA
Nesta segunda (5), a 
Organização dos Estados 
Americanos (OEA) elegeu 
a colombiana Laura Gil, 
embaixadora na Áustria, 
como Subsecretária-Geral. 
Ela será a número 2 da 
OEA e contou com o apoio 
do Brasil, Bolívia, Uruguai 
e vários países do Caribe. 
É a primeira vez que a OEA 
elege uma mulher para o 
cargo.

Havana & Maricá
O prefeito de Maricá (RJ), 
Washington Quaquá (PT), 
foi a Cuba e convidou a 
governadora de Havana, 
Yanet Pérez, para participar 
da Assembleia Geral dos 
Prefeitos e Municípios 
dos BRICS+, de 26 a 28 
de maio, que antecede 
a cúpula dos chefes de 
Estado no Rio em julho. O 
evento dos prefeitos será 
em Maricá. Ele ganhou de 
Yanet um litro de rum. E 
brincou que, de tão boa 
a bebida, nem vai abrir a 
garrafa. 
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Curitiba – Mais uma vez, o Sis-
tema FAEP manifestou grande 
preocupação com os efeitos da 
decisão do STF (Supremo Tri-
bunal Federal) que determinou 
a desapropriação de imóveis 
rurais onde for comprovada 
a prática de desmatamento 
ilegal ou incêndios crimino-
sos. A medida, proferida pelo 
ministro Flávio Dino no dia 28 
de abril, obriga a União e os 
Estados da Amazônia Legal e 
do Pantanal a adotarem pro-
vidências concretas para punir 

os responsáveis por infrações 
ambientais e impedir a pos-
terior regularização fundiária 
dessas áreas.

“O combate aos crimes 
ambientais é fundamental, 
mas não pode ser feito com 
base em suposições ou gene-
ralizações. O produtor rural 
que age dentro da legalidade 
precisa ter seus direitos res-
peitados. A segurança jurí-
dica é um dos pilares para o 
desenvolvimento sustentável 
no campo e a preservação 

ambiental deve caminhar ao 
lado do respeito aos direitos 
individuais, especialmente o 
direito à propriedade privada”, 
afirma o presidente interino do 
Sistema FAEP, Ágide Eduardo 
Meneguette.

A decisão faz parte da ADPF 
(Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental) 743, 
voltada à proteção dos biomas 
brasileiros. Além da desapro-
priação dos imóveis, o STF 
também determina ações 
de indenização contra os 

responsáveis, uso obrigatório 
do Sinaflor (Sistema Nacional 
de Controle da Origem dos Pro-
dutos Florestais) para autori-
zações de supressão de vege-
tação, manifestação da União 
sobre o uso dos recursos do 
Ibama e do ICMBio em 2024, e 
acompanhamento da digitali-
zação dos registros imobiliá-
rios rurais.

“ARBITRARIEDADES”
Embora reconheça a gravi-

dade das questões ambientais 

que afetam o país, o Sistema 
FAEP alerta quanto ao risco de 
que a decisão resulte em arbi-
trariedades contra produtores 
rurais que não tenham envol-
vimento com ilícitos ambien-
tais. A entidade defende que 
qualquer penalidade, espe-
cialmente a desapropriação, 
deve observar rigorosamente 
o devido processo legal, garan-
tindo o direito à ampla defesa 
e ao contraditório, conforme 
previsto na Constituição 
Federal.

Sistema FAEP alerta para riscos em decisão 
do Supremo sobre desapropriação de terras

Risco de geada nos próximos dias
ameaça lavouras de milho no Oeste
Cascavel – Depois da estiagem, 
um novo problema ameaça as 
lavouras de milho segunda 
safra no Oeste paranaense: a 
geada. Conforme informações 
obtidas junto ao Simepar, o Sis-
tema Meteorológico do Paraná, 
apesar de pequeno, há sim um 
risco de ocorrências de geadas 
nos próximos dias em várias 
regiões do Paraná. É um agra-
vante, pois muitas dessas áreas 
ainda tentam se recuperar dos 
efeitos provocados pela escas-
sez hídrica.

Na região Oeste, os muni-
cípios mais afetados ficam na 
faixa da costa oeste, comu-
mente mais quentes que a 
média de outros municípios. 
As regiões mais atingidas pela 
estiagem ficam em Diamante do 
Oeste, Marechal Cândido Ron-
don, Pato Bragado, Entre Rios 
do Oeste, Santa Helena, Merce-
des, Guaíra e Terra Roxa.

De acordo com Jovir Esser, 
economista do Deral (Depar-
tamento de Economia Rural), 
em Cascavel, o campo ainda 
sente os efeitos do fenômeno 
climático La Niña, caracteriza-
dos pela instabilidade. “O Oeste 
tem registrado chuvas irregula-
res. A última chuva o índice plu-
viométrico variou de 7 a 42 milí-
metros”, informou.

PLANTIO ENCERRADO
Enquanto isso, de uma 

maneira geral, o plantio da 
segunda safra de milho prati-
camente encerrou no Estado. 
Dados fornecidos pelo Deral 
dão conta de que, apesar das 
perdas, essa tende a ser a 
segunda maior área plantada 
dentro do contexto histórico. 

Dependendo do período em 
que foi plantado, a falta de 
umidade pode fazer com que 
as espigas não atinjam o seu 
pleno desenvolvimento, com-
prometendo, por exemplo, o 
número de fileiras e grãos. 

E essa foi justamente a situa-
ção verificada em uma proprie-
dade rural localizada no muni-
cípio de Cafelândia. Em uma 
delas, dos 600 hectares cultiva-
dos, 60% foram prejudicados 
no início do plantio, no mês de 
fevereiro. Conforme o produtor 
Diefenthaeler, a falta de chuvas 
aliada à alta temperatura “tra-
vou” a evolução da planta por 
um período, favorecendo o ata-
que de pragas e obrigado o pro-
dutor a tirar mais dinheiro do 
bolso para a aquisição de inse-
ticida. Essa situação reduziu a 
rentabilidade e a produtividade.

Por outro lado, em outra pro-
priedade da família, o cenário é 
o oposto. Na lavoura com amplo 
alcance hídrico, a expectativa é 

de colher entre 120 e 130 sacas 
por hectare.

7% MAIOR
No Paraná, a área plantada 

com o milho segunda safra tota-
liza 2,7 milhões de hectares, ou 
seja, 7% a mais que a safra ante-
rior. Conforme o mais recente 
levantamento, 63% desse total 
apresenta boa condição e poten-
cial produtivo. Já 23% tem con-
dição mediana, ou seja, pode ou 
não produzir dentro do espe-
rado e 14% é considerada ruim. 
Isso representa 370 mil hectares 
que não devem atingir a produti-
vidade mínima aguardada para 
essa área. Preliminarmente, 
estimativas dão conta de que o 
Paraná deixará de produzir até o 
momento, 240 mil toneladas de 
milho segunda safra.

O Paraná deverá colher 16 
milhões de toneladas. Isso 
representa 1,5% inferior à 
expectativa inicial, que era de 
16,5 milhões de toneladas. Para 

Custo para produzir
A Associação dos Produtores 

de Soja de Mato Grosso do Sul 
(Aprosoja/MS) divulgou o custo 
de produção do milho 2ª safra 
2024/2025. De acordo com o 
levantamento, que considerou 
todas as despesas diretas e indi-
retas da atividade, incluindo cus-
tos fixos e variáveis, para produzir 
um hectare de milho em sistema 
de cultivo solteiro, o agricultor 
desembolsou mais de R$ 4.700, 
o que corresponde a 89,49 sacas 
por hectare. 

Ativado o “Alerta Geada”
O IDR-Paraná (Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná — Iapar-Ema-

ter) e o Simepar (Sistema de Tecnologia e Monitoramento Ambiental do Paraná) 
iniciaram segunda-feira a 31ª edição do Alerta Geada, serviço que opera de 
maio a setembro com o objetivo de avisar, com antecedência, produtores rurais 
sobre o risco de danos causados pelo frio.

Criado originalmente para proteger cafezais recém-plantados, o Alerta Geada 
hoje atende diversas atividades agropecuárias — avicultura, suinocultura, hor-
ticultura e silvicultura, por exemplo — e ainda beneficia outros setores da 
economia, como turismo, comércio, mercado financeiro e construção civil, 
explica a meteorologista Ângela Costa, do IDR-Paraná.

Durante a vigência do serviço, pesquisadores divulgam diariamente bole-
tins com informações sobre as condições do tempo e a evolução de massas 
de ar polar no Estado.

Segundo Ângela Costa, a entrada de massas de ar polar no território para-
naense tende a se intensificar a partir de maio, alternando dias frios com perío-
dos de temperaturas mais amenas. São esperados veranicos, nevoeiros e gea-
das — condições típicas da estação —, com variação de intensidade entre as 
regiões. O fenômeno El Niño permanece em fase neutra.

os próximos relatórios, esse 
índice deverá ser ainda maior, 
por conta da condições de cam-
pos desfavoráveis.

No atual momento, a planta 
depende muito de temperatura 
amena a presença do sol para 
ter energia e formar grãos com 
peso. O gerente regional do IDR-
-Paraná, Lindomir Pezenti, disse 
à equipe de reportagem do Jor-
nal O Paraná que a redução de 
30% da área plantada de trigo 
fez que com o milho avançasse 
no Paraná. No Oeste, as perdas 
por enquanto, giram em torno 
de 10%. 
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Cascavel – A Eemovel Serviços 
de Informações S/A recebeu, 
na noite de segunda-feira (5), 
Certificado de Empresa Inova-
dora de Cascavel. A entrega foi 
feita durante evento do Conse-
lho Municipal de Inovação, rea-
lizado na AcicLabs, e marca um 
momento inédito desde a cria-
ção da Lei Municipal de Inova-
ção, em 2016.

A certificação reconhece o 
caráter inovador da empresa e 
permite que ela acesse incen-
tivos previstos na legislação, 
como a redução do IPTU e da 

taxa de alvará de funciona-
mento. O processo de avalia-
ção seguiu critérios definidos 
por edital público, com aná-
lise técnica conduzida por uma 
comissão formada dentro do 
próprio Conselho. Três empre-
sas submeteram propostas. 
Duas delas foram convidadas a 
revisar seus projetos. A Eemovel 
atendeu aos critérios exigidos e 
teve sua inovação comprovada.

A certificação representa 
uma etapa importante ao for-
talecimento do ecossistema de 
inovação de Cascavel. 

Brasília – A Câmara dos Depu-
tados se prepara para dar um 
passo significativo ao instalar 
uma comissão especial desti-
nada a analisar a proposta de 
isenção do imposto de renda 
para cidadãos que ganham até 
R$ 5.000 mensais. O presidente 
da Câmara, Hugo Motta, ressal-
tou a importância de encontrar 
alternativas viáveis para com-
pensar a arrecadação que será 
perdida com a implementação 
dessa isenção. A medida, que 
já é vista como uma potencial 

vitrine para as eleições de 
2026, enfrenta desafios con-
sideráveis, especialmente no 
que diz respeito à definição 
de uma fonte de compensa-
ção financeira. Em um esforço 
para avançar com a proposta, 
o governo iniciou diálogos com 
líderes do Congresso, incluindo 
Hugo Motta e Davi Alcolumbre, 
e indicou Artur Lira como rela-
tor da matéria.

AGENDA
A agenda do Congresso, no 

entanto, está bastante aper-
tada. Com uma semana de 
atividades remotas prevista 
e as festividades de São João 
se aproximando, o ritmo dos 
trabalhos legislativos pode 
ser desacelerado. Além disso, 
o recesso parlamentar que se 
avizinha pode adiar a discus-
são para o final do ano. A esco-
lha de Artur Lira como relator 
é considerada uma jogada 
estratégica, dada sua influên-
cia e experiência em lidar com 
matérias sensíveis. O governo, 

por sua vez, está disposto a 
fazer concessões em alguns 
pontos para garantir o avanço 
da proposta, embora a oposi-
ção argumente que a isenção 
não deve ser a prioridade do 
momento, destacando a neces-
sidade de discutir a devolução 
de valores para aposentados 
no esquema do INSS.

RELATOR
A relatoria de Artur Lira pro-

mete ser um embate interes-
sante, uma vez que ele possui 

força e influência significativas 
na Câmara. A questão central 
não reside apenas na isenção 
em si, mas principalmente 
na compensação financeira 
necessária para viabilizá-la. O 
governo tem pressa em apro-
var o projeto até o final do ano, 
com o objetivo de que ele entre 
em vigor em 2026. No entanto, 
o embate pode se estender 
até o início do próximo ano, 
especialmente se não houver 
consenso sobre as medidas 
compensatórias. 

Câmara vai instalar comissão para analisar 
proposta de isenção de imposto de renda

Brasília – As famílias com renda 
mensal de até R$ 12 mil podem, 
desde a última segunda-feira (5), 
contratar a nova modalidade do 
Minha Casa, Minha Vida voltada 
à classe média. A Caixa Econô-
mica Federal começou a oferecer 
os empréstimos da nova catego-
ria do programa habitacional.

Líder no financiamento imobi-
liário no país, concentrando cerca 
de 70% das operações de crédito 
no setor, a Caixa pôde começar 
a operar a nova categoria após 
o Conselho Monetário Nacional 
(CMN) regulamentar, na última 
quarta-feira (30), as mudanças no 
Minha Casa, Minha Vida. Isso por-
que era necessário definir o uso de 
fontes alternativas de recursos no 
programa habitacional, além do 
Fundo de Garantia do Tempo de 
Serviço (FGTS).

Apelidada de Faixa 4 do 
Minha Casa, Minha Vida, a nova 
modalidade oferece financia-
mentos com juros nominais 
de 10% ao ano e prazo de até 
420 meses (35 anos) e permite 
financiamento de imóveis de 
até R$ 500 mil. Até 80% do valor 

 ASSESSORIA 

Conselho reconhece a 
Eemovel como a primeira

 empresa inovadora

Diretores do Conselho de Inovação e da 
Eemovel durante entrega do certificado

Caixa começa a oferecer Minha 
Casa, Minha Vida para classe média

de imóveis novos poderão ser 
financiados. Para imóveis usa-
dos, o percentual financiado 
cai para 60% nas regiões Sul e 
Sudeste e mantém-se em 80% 
para as demais localidades.

A nova modalidade do pro-
grama habitacional oferecerá cré-
dito com recursos dos lucros e dos 
rendimentos do FGTS e dinheiro 
próprio dos bancos, como depó-
sitos na caderneta de poupança e 
investimentos em Letras de Cré-
dito Imobiliário (LCI).

FAIXAS
A Caixa também reajustou 

o valor das demais faixas do 
Minha Casa, Minha Vida, apro-
vadas no último dia 15 pelo 
Conselho Curador do FGTS e no 

último dia 25 pelo Ministério das 
Cidades. No caso da Faixa 3, o 
CMN autorizou o uso de recur-
sos do Fundo Social do Pré-Sal 
para ampliar a oferta de crédito. 
Essa categoria financia imóveis 
de até R$ 350 mil, com juros 
nominais de 8,16% ao ano, mais 
Taxa Referencial (TR). Cotistas 
do FGTS têm desconto de 0,5 
ponto percentual, pagando 
7,66% ao ano.

Famílias enquadradas nas 
faixas 1 e 2 também estão auto-
rizadas pelo Conselho Curador 
do FGTS a financiar imóveis pela 
Faixa 3. No entanto, os mutuários 
que optarem pela elevação de 
categoria terão as mesmas con-
dições da Faixa 3, sem acesso aos 
subsídios do governo. 

Os novos valores são os seguintes:
Faixa 1: renda familiar de até R$ 2.850,00 por mês, com sub-
sídio de até 95% do valor do imóvel;
Faixa 2: renda familiar de R$ 2.850,01 a R$ 4,7 mil por mês, 
com subsídio de até R$ 55 mil e juros reduzidos;
Faixa 3: renda familiar de R$ 4.700,01 a R$ 8,6 mil por mês, sem 
subsídios, mas com condições de financiamento facilitadas.
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D O V E Z O T A
D E S C A R T A V E L

Arroubo; 
deslum-

bramento

Escola
Municipal
(abrev.)

Desinência
nominal do
masculino

(?) Ricci,
prestigia-
da grife
italiana

O tormento
de Mada-
me Bovary

(Lit.) 

Substância
que previ-
ne cáries

(?) Euro-
peu, locali-
zação da
Ucrânia

Da mes-
ma forma

Estalagem,
em inglês

Cumpri-
mento
entre

amigos

O espaço
visitado

pelos as-
tronautas

Proprie-
tários

Yelena I-
sinbayeva,
ex-atleta

russa

Sacrifica
animais
para o

consumo

Rapaz, 
em inglês

Tipo de
planta
como a
pupunha

A embar-
cação dos
igarapés
(Amaz.)

Berílio
(símbolo)

Perto, em
inglês

Costume
criticável

Tarsila do
Amaral,
pintora

brasileira

Vasilha
usada para
ferver água

Crédito (?),
modalida-

de em-
préstimo

Filósofo canadense,
autor de 
"A Era

Secular"

Uma das premiações
do Oscar, na área

técnica
602, em romanos

Território insular da
Dinamarca

Lendária
Rainha da

Assíria

(?) da Passagem, atração de
Mariana (MG)

Clara
Nunes,
cantora
Fortuito

Agência 
da ONU

Nove, em
inglês

Letra da
crase

Ocorrência
venturosa

"A noite (?) boa
conselheira" (dito)
Muito experientes

(bras.)

Padrona-
gem de
tecidos
Casais

Princípio básico do
hedonismo

Brinquedo voador 
com rabiola

Transpõe (texto) de
uma língua para outra
A seringa exigida na
aplicação de vacinas

Boletim de 
Ocorrência (abrev.)

Fruta que combate os
radicais livres

3/inn — lad. 4/near — nine — vezo. 9/semíramis. 13/charles taylor.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Vênus segue empoderando seu signo e hoje forma 
aspecto super positivo no céu, deixando seu astral 
blindado e protegido no lado financeiro e profissional. 
Metas importantes podem ser alcançadas no serviço 
e o dindim virá pra conta, mas a cereja do bolo será 
mesmo a paixão e tudo indica que seus sonhos podem 
virar realidade. 
COR: ROXO PALPITES: 57, 54, 39 

TOURO  21/4 a 205
Hoje, além de se valer do seu carisma, simpatia e cria-
tividade, também vai contar com vitalidade para fazer 
tudo o que tem vontade. Com a Lua em seu paraíso, seus 
encantos estarão em evidência. No romance, o clima 
esquenta à noite e os desejos ficarão à flor da pele. 
COR: AMARELO PALPITES: 05, 35, 44 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Hoje os assuntos domésticos e familiares recebem 
excelentes energias e você vai dar o seu melhor para 
tudo ficar em ordem. O trabalho também vai contar 
com boas vibes. Os assuntos amorosos vão ferver à 
noite e Vênus garante que você deve fazer um tre-
mendo sucesso 
COR: CINZA PALPITES: 14, 13, 59 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Vênus ilumina o seu astral nesta terça e promete mais 
prestígio e sucesso para você. Hoje o planeta do amor e 
do dinheiro forma um aspecto super positivo no céu. As 
finanças também ganham estímulos e melhorias sala-
riais podem ser conquistadas. Os assuntos do coração 
não ficam atrás e devem proporcionar grandes alegrias 
COR: PRATA PALPITES: 20, 18, 02

LEÃO 22/7 a 22/8
O universo te prepara um dia de prosperidade! Abas-
teça-se das boas vibrações para fazer parcerias van-
tajosas e incrementar seus ganhos, pois ideias para 
somar forças te aguardam. Proteção firme e forte no 
amor a dois. 
COR: BRANCO PALPITES: 20, 52, 25 

VIRGEM 23/8 a 22/9
É o seu momento de brilhar! A Lua cresce, sorrindo para o 
Sol, criando um dia perfeito para você mostrar seu valor. 
Trabalho, finanças e vida pessoal estão com excelentes 
estímulos hoje. À noite, sua aura estará radiante, propor-
cionando conexões incríveis com seu amor. Então, vai 
com força e confiança, o sucesso está garantido 
COR: VIOLETA PALPITES: 21, 27, 09 

LIBRA  23/9 a 22/10
Embora a Lua esteja no inferno astral, ela não será 
um empecilho. Dedique-se ao trabalho com foco e 
em um ambiente tranquilo. Mesmo se o dia pare-
cer morno, aguarde, pois a noite trará novidades 
incríveis na amizade e no amor. Deixe seu carisma 
brilhar e atrair paixões! 
COR: LILÁS PALPITES: 50, 59, 58 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
O céu sorri para você hoje! Expectativa de vitali-
dade na saúde e alta produtividade no trabalho. A 
noite promete alegrias, com as melhores energias 
dominando suas relações pessoais. Na vida a dois, 
esperem um clima de felicidade plena. 
COR: AZUL-CLARO PALPITES: 45, 47, 20

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Eleve suas expectativas, Sagitário! Vênus promete 
um dia de sorte e sucesso, com facilidades ines-
peradas - talvez até uma surpresa financeira. Um 
novo amor pode estar a caminho, e seu charme 
estará irresistível. 
COR: PRETO PALPITES: 51, 33, 17 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Dia abençoado a vista, Capricorniano! Tudo deve 
caminhar como esperado, com mudanças posi-
tivas em todos os aspectos da vida. Além disso, 
a noite promete momentos de alegria e afinação 
com seu amor. 
COR: CREME PALPITES: 15, 05, 60 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Lua Crescente traz transformações hoje! Use sua 
capacidade de adaptação e foco para mudar de 
rota se não estiver contente. No trabalho, todos 
colherão frutos, especialmente os mais experien-
tes. A extravagância do amor garante uma noite 
perfeita para os apaixonados.
COR: AZUL-ESVERDEADO PALPITES: 32, 13, 58 

PEIXES 20/2 a 20/3
Dia próspero à vista com promessas positivas 
para suas finanças. Seu instinto te guiará para 
boas oportunidades em negociações e compras! 
À noite, as energias fluem generosamente e novos 
contatos podem surgir rapidamente. Um romance 
dos sonhos pode estar a caminho! 
COR: AZUL-MARINHO PALPITES: 51, 53, 44 

 

Crescente
04/05 - 10h51

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 7/5/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva Paranaguá

max 25
min 18

Cascavel
max 25
min 18

Foz do Iguaçu
max 27
min 20

max 27
min 16

Curitiba
max 23
min 14

FASES 
DA LUA

Quinta 8/5/2025

Sexta 9/5/2025

Sol

Nova
27/05 - 00h02

Minguante
20/05 -09h00

Cheia
12/05 - 13h55

Sol

max 28
min 18
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 06 08 05 05 06 07 04

Super Sete concurso: 689

1 2 3 4 5 6 7

JANEIRO 

02 10 11 15 25 26 30

Mega Sena
02 03 04 08 09 10 11 12 

14 15 17 21 22 23 25concurso: 2859Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 04 12 18 25 32 45

concurso: 2803

concurso: 2239

11 14 19 31 32 35

concurso: 5962

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2766Lotomania

04071
36290
38508
86464
23431

07 17 24 46 66 74 78
BOTAFOGO-RJ

07 15 24 32 52
concurso: 6722

07 08 15 17 20 51

01 06 18 26 32 35 40 42 46 47 
49 60 66 74 75 76 77 85 89 00

Loterias concurso: 3384Lotofácil

concurso: 1060

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 20

2/en. 3/car — hiv — tab. 4/home — paxá. 5/banca. 9/simétrico.

BA
ENGRADADO

ENCAIXOTAR
TALAONG
ROCCRIA
ESPORAEN

HIVENECLI
IAFAFAC
SIMETRICO

STOROUPA
ACITIRA

HORRORV
OTOVOATE

MISSOAI
MELSAMBA
O

F P

Corrida
mais

veloz do
cavalo

Termo da 
multipli-
cação
(Mat.)

O alimento
cultivado
sem agro-

tóxicos
Armação
usada no
transporte 
de garrafas

Verificar
se está
certo

Grupo co-
mo a Cruz
Vermelha

(sigla)

Forma da
estrada
sinuosa

Agente 
causador
da aids
(sigla)

(?) de
Belém,
cantora

brasileira

Stock (?),
compe-
tição de
carros

Cereal da
vitamina

de banana

(?) office, 
sistema de
trabalho

Alt+(?):
alterna en-
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Mas agora, abandonem todas estas coisas: ira, indignação, 
maldade, maledicência e linguagem indecente no falar. 
Não mintam uns aos outros, visto que vocês já se despi-
ram do velho homem com suas práticas e se revestiram 

do novo, o qual está sendo renovado em conhecimento, à 
imagem do seu Criador.  

COLOSSENSES 3:8-10



    LIBERTADORES – 4ª RODADA
19h00 Bahia x  Nacional-URU
19h00 Deportivo Táchira x  LDU
21h00 Universidad Chile x  Estudiantes
21h30 Cerro Porteño x  Palmeiras
21h30 Central Córdoba x  Flamengo
23h00 Sporting Crystal x  Bolivar

SUL-AMERICANA – 4ª RODADA
19h00 Puerto Cabello x  Vasco
19h00 Unión Santa Fé x  Palestino
19h00 Cerro Largo x  Universidad Quito
21h30 Atlético Grau x  Grêmio
21h30 Mushuc Runa x  Cruzeiro
23h00 Once Caldas x  Union Española

CHAMPIONS LEAGUE – SEMIFINAL
16h00 PSG x  Arsenal

JOGAM HOJE
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Fla desfalcado para jogo decisivo
Rio de Janeiro – O Flamengo 
tem uma partida decisiva pela 
Libertadores, nesta quarta-
-feira. A partir das 21h30, o 
time joga na Argentina con-
tra o Central Córdoba, líder 
do grupo C, com 7 pontos. O 
rubro-negro é o terceiro colo-
cado com 4 pontos, e precisa 
vencer para seguir com boas 
chances de classificação. 

Além disso, o Fla torce por 
um empate entre Deportivo 
Táchira e LDU, o que pode 
dar a vice-liderança do grupo. 
Porém, o técnico Filipe Luis 
terá que mexer na formação 
ofensiva por conta de proble-
mas médicos. 

Em boletim médico divul-
gado ontem (6), o Flamengo 

Palmeiras 
defende 
liderança

São Paulo - Nesta quarta-
-feira (7), o Palmeiras visita 
o Cerro Porteño, às 21h30 
(de Brasília), no estádio 
Nueva Olla, em Assunção, 
pela 4ª rodada da fase de 
grupos da Libertadores. O 
Verdão é o líder do Grupo 
G, com três vitórias em três 
partidas, e quer ficar cada 
vez mais perto da vaga nas 
oitavas com um triunfo na 
capital paraguaia. Abel Fer-
reira ainda não conta com 
Bruno Rodrigues, que está 
em transição, e Micael, que 
se recupera de lesão. Marcos 
Rocha deve retornar.

O Verdão deve formar 
com: Weverton; Giay, Bruno 
Fuchs, Gustavo Gómez e 
Piquerez; Emiliano Martí-
nez, Richard Ríos e Estê-
vão; Felipe Anderson, Vitor 
Roque e Facundo Torres.

O clube paraguaio está 
em crise, que só piorou 
depois da derrota por 2 a 
1 para o arquirrival Olím-
pia. Um revés nesta quarta, 
inclusive, pode resultar na 
demissão do técnico argen-
tino Diego Martínez.

Toledo vence 
a primeira no 

Acesso
Cascavel – A quarta rodada 
da Divisão de Acesso do 
futebol paranaense marcou 
a recuperação do Toledo. A 
equipe garantiu a primeira 
vitória na competição, ao 
bater o Nacional, por 2 a 0. 
Com o resultado, o time do 
oeste deixou a lanterna na 
mão do Iguaçu, de União 
da Vitória, que perdeu para 
o Patriotas e anunciou, 
ontem, troca no comando 
técnico com Rodrigo Casca 
assumindo. 

Outro time do Oeste, o 
Foz, foi derrotado pelo Galo 
Maringá, por 2 a 1. O time do 
norte é o líder da competi-
ção e será o próximo adver-
sário do Toledo. Já o Foz do 
Iguaçu recebe o Paranavaí, 
no domingo (11), às 15h30, 
no estádio ABC.

informou que Everton Cebo-
linha tem uma pequena lesão 
da fáscia muscular no local 
onde o jogador passou por 
cirurgia em 2024, mas sem 
comprometimento do ten-
dão e nos músculos da região. 
Outro problema é Plata que 
havia sido diagnosticado com 
um edema ósseo no joelho 
direito, está em tratamento e 
está fora do confronto. 

Por outro lado, o lateral-di-
reito Varela, que havia sofrido 
um pisão no pé direito na der-
rota por 2 a 1 para o Cruzeiro, 
realizou exames e não teve fra-
tura detectada.

Com isso, o uruguaio foi 
liberado para viajar com a 
delegação à Argentina. 

Champions decide hoje última vaga para a final
São Paulo - Nesta quarta-feira 
(7), o PSG recebe o Arsenal pela 
segunda partida das semifi-
nais da Champions League, às 
16h (de Brasília), no Parque dos 
Príncipes. Na partida de ida, os 
franceses venceram por 1 a 0 e 
chegam com vantagem.

Os Gunners, por sua vez, 
precisam vencer por dois gols 
de diferença para ir à final pela 

Municipal de Futsal 
abre pré-inscrições

Cascavel – Uma das grandes 
metas da Secretaria de Espor-
tes de Cascavel é voltar a rea-
lizar os campeonatos muni-
cipais de futebol e futsal. A 
previsão é que as competições 
aconteçam a partir do segundo 
semestre deste ano. 

Ontem, a Semel abriu as pré-
-inscrições ao municipal de fut-
sal, que terá categorias a partir 
do sub-7. O objetivo é ter uma 
noção da quantidade de equi-
pes interessadas em participar 
para poder prever o período de 
competição e a quantidade de 
locais necessários para a reali-
zação dos jogos. 

primeira vez desde 2006. Já 
campeão francês, o PSG está 
com o foco 100% na competi-
ção continental e, com equipe 
reserva, foi derrotado pelo 
Strasbourg, fora de casa, no 
fim de semana.

O técnico Luís Enrique tem 
uma única preocupação. Ous-
mane Dembélé deixou o Emi-
rates com dores na coxa, mas 

voltou a treinar com a equipe na 
segunda-feira. Mikel Arteta tam-
bém tem uma grande dúvida 
para a partida. Jurrien Timber 
saiu lesionado no jogo de ida e 
não é presença certa na defesa.

O handebol em cadeira de rodas 
de Cascavel voltou para casa 
com dois troféus. Represen-
tando a APAC, tanto a equipe 
feminina, quanto a masculina, 
foram vice-campeãs brasilei-
ras. No feminino, o time perdeu 
a final para a ADESUL, do Ceará, 
enquanto o masculino foi derro-
tado pelo Kings/Maringá. O pró-
ximo desafio dos cascavelenses 
será os Jogos Paradesportivos 
do Paraná, a partir de quinta-
-feira, em Foz do Iguaçu.

Flamengo mexe para decidir vaga na Libertadores
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
4ª ETAPA 

DIAS 
16, 17 
E 18 DE 
MAIO

Autódromo 
Zilmar Beux
Cascavel/PR

Ingressos: www.formulatruck.com.br
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Campeão gaúcho
O chapecoense Arthur Machado, de 

apenas 12 anos, protagonizou um fim de 
semana histórico no Campeonato Gaúcho 
de Kart, disputado em Vacaria. Com um 

desempenho impecável, ele venceu todas as 
quatro provas da categoria F-4 Júnior, e se 
sagrou campeão gaúcho de kart em 2025.

Rali de Erechim
Paraguai, Uruguai, Argentina 

e Bolívia, além de brasileiros! 
O Erechim Rali Brasil (ERB) 
já tem competidores de ao 
menos cinco países inscritos 
no grid de largada da prova 
deste ano, que acontecerá entre 
os dias 21 e 25 deste mês.

A maior
Considerada a maior 

prova de Rali de Velocidade 
do Brasil, a etapa de Erechim 
pontuará para a 3ª etapa do 
Campeonato Sul-Americano, 2ª 
do Brasileiro e 3ª do Gaúcho.

George Mufffato
George Mufffato Pompeu, 

neto do veterano Pedro Muffato, 
é um dos cascavelenses 
confirmados para a 2ª etapa 
do Metropolitano de Marcas e 
Pilotos, a ser disputada sábado 
e domingo, no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel. 

Fórmula Truck chega a Cascavel com 
Duda Conci líder da categoria F-Truck

CLASSIFICAÇÃO DA CATEGORIA F-TRUCK NO INTERESTADUAL APÓS TRÊS ETAPAS

Pos. Piloto Cidade/Estado Caminhão Pontos
1º) Carlos Eduardo Conci Cafelândia-PR Ford Cargo 335
2º) Geovani Ferreira Tavares dos Santos Paraguai Scania 305
3º) Diego Collet Casca-RS Mercedes-Benz 295
4º) Márcio Rampon Curitiba-PR Scania 265
5º) Sérgio Chulik Curitiba-PR Volkswagen 250
6º) Thiago Mânica Curitiba/PR Scania 235
7º) Fábio Claudino Mandirituba-PR Scania 225
8º) Tiago Bellaver Farroupilha-RS Mercedes-Benz 220
9º) Paulo César Secco Erechim/RS Scania 195
10º) Carlito Brito Curitiba-PR Scania 190
11º) Gabrielle Rampon Curitiba-PR Scania 170
12º) Dario do Amaral Pindamonhangaba-SP Scania 165
13º) Camilo Daniel Lovato Almirante Tamandaré-PR Scania 165
14º) Bruno Mânica Curitiba-PR Scania 115
15º) Gabriel Saccomanno São Paulo-SP Volkswagen 95
16º) Joacir Giaretta Cordova Curitiba-PR Volvo 70
17º) Gilmar Antônio Mottin Adrianópolis-PR Scania 63
18º) Natanael Limestone Colombo-PR Scania 60
19º) Wagner Gomes Curitiba-PR Scania 40
20º) Márcio Rosa Colombo-PR  20
21º) Max Nunes Curitiba-PR Volvo 0

Duda Conci defenderá 
a liderança da categoria 

F-Truck em casa e já 
faz com que a venda de 

ingressos seja superior as 
duas últimas temporadas

A Fórmula Truck chega a 
Cascavel para a disputa da 
4ª etapa da temporada tendo 
Duda Conci, paranaense de 
Cafelândia, como líder da 
categoria F-Truck (motores 
com bomba injetora). A prova 
será disputada no próximo 
dia 18, no Autódromo Zilmar 
Beux. Os ingressos já estão à 
venda no site da categoria, 
www.formulatruck.com.br.

Competindo com um Ford 
Cargo, Duda assumiu a lide-
rança do campeonato ao 
vencer a etapa anterior, dis-
putada em Guaporé, quando 
largou na pole position e 
liderou de ponta a ponta. Ele 
soma 335 pontos, 30 a mais 
do que o paraguaio Geovani 
Tavares. Em terceiro aparece o 
gaúcho Diego Collet, com 295, 
seguido de Márcio Rampon 
(PR), com 265; Sérgio Chulik 
(PR), 250; Thiago Mânica (PR), 
235; Fábio Claudino (PR), 225; 
Tiago Bellaver (RS), 220; Paulo 
César Secco (RS), 195; e Car-
lito Brito (PR), com 190 pon-
tos, que pela ordem, ocupam 
as 10 primeiras posições da 
classificação do campeonato. 

Duda é de Cafelândia, 
distante 50 quilômetros de 
Cascavel, o que já agita dos 
bastidores da categoria. A 
procura por ingresso está 
cima da média dos últimos 
anos e a torcida organizada 
de Duda deverá ocupar um 
espaço bem maior nos cama-
rotes do que nas duas últimas 

temporadas. 
A Fórmula Truck 2025 tem 

promoção e organização da 
GT Truck Eventos, patrocínio 
da SpeedMax Pneus e Rodas; 
Master Power, Eckisil, Trovão 
Brasil e Milwaukee, parceria 
de Boff Industria, JF Truck 
Especialistas, MS Diesel, 
Planeta Caminhão, Revista 
TruckSul Brasil e MAS Turfa 
Orgânica; supervisão das 
federações de automobilismo 
do Paraná, Rio Grande do Sul 
e Mato Grosso do Sul. A etapa 
de Cascavel será transmitida 
ao vivo pelas redes sociais da 
categoria. 

TIAGO SOARES/DIVULGAÇÃO  
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Roma – O futuro da Igreja Cató-
lica está nas mãos dos 133 car-
deais que escolherão, a partir 
de hoje (7), o sucessor do papa 
Francisco em um conclave 
aberto, incerto e sem favoritos 
claros. Progressista, conserva-
dor, dogmático… O perfil do 
próximo pontífice está sendo 
definido, embora analistas e 
cardeais concordem que não 
será um revolucionário como o 
argentino Jorge Bergoglio, que 
propôs um pontificado de refor-
mas, concentrado nos pobres e 
nas periferias do mundo.

O primeiro papa latino-ame-
ricano foi muito popular, mas 
enfrentou, ao mesmo tempo, 
resistências dentro da Igreja. 
Os 133 cardeais com menos de 
80 anos que podem votar para 
definir seu sucessor permane-
cerão isolados a partir de hoje 
na Capela Sistina, sem contato 
com o mundo exterior até a 
escolha do novo papa: sem tele-
fones, internet, televisão ou a 
presença de jornalistas.

Dezenas de milhares de 

pessoas na praça de São Pedro 
e milhões pela televisão per-
manecerão atentas à pequena 
chaminé instalada no teto do 
majestoso templo, à espera de 
notícias. Fumaça preta significa 
um conclave sem consenso e 
que outra votação acontecerá; 
fumaça branca, “Habemus 
papam”.

O Vaticano está finalizando 
os detalhes da eleição, que 
remonta à Idade Média, na 
qual os chamados “príncipes da 
Igreja” organizarão quatro vota-
ções diárias: duas pela manhã e 
duas pela tarde, exceto no pri-
meiro dia, em que apenas uma 
votação acontece. As cédulas, 
atas e notas são queimadas 
em um fogão para anunciar ao 
mundo o resultado.

PONTO MÉDIO
Bento XVI foi eleito em qua-

tro votações em 2005; Fran-
cisco, em 2013, em cinco. Os 
cardeais afirmaram à imprensa 
que acreditam que a votação se 
estenderá por dois, no máximo 

Quem será o próximo papa? Conclave decide 
futuro da Igreja Católica a partir desta quarta

A Capela Sistina pronta para o Conclave em imagem 
divulgada pelo Vaticano nesta terça-feira 
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três dias. Alguns, no entanto, 
acreditam que precisarão de 
mais tempo para negociar, 
encontrar um ponto médio que 
una “bergoglistas” e conserva-
dores, e permita que um nome 
alcance os dois terços – 89 
votos – necessários para eleger 
o titular do trono de São Pedro.

Dos italianos Pietro Parolin e 
Pierbattista Pizzaballa ao mal-
tês Mario Grech, do arcebispo 
de Marselha Jean-Marc Aveline 
ao filipino Luis Antonio Tagle, 
vários nomes emergem como 
candidatos fortes ao papado, 

embora em Roma circule o 
famoso ditado de que “quem 
entra papa no conclave sai 
cardeal”.

Não há candidatos ofi-
ciais, mas milhões de euros já 
foram registrados nas casas de 
apostas. 

“POLITICAGEM”
Francisco criou a maioria 

dos cardeais que votam agora 
em seu sucessor, muitos proce-
dem da “periferia” do mundo, 
longe da Europa e historica-
mente marginalizada pela Igreja 

em Roma. Este conclave será o 
mais internacional da história, 
com representantes de 70 paí-
ses dos cinco continentes.

Muitos acabaram de se 
conhecer nas chamadas con-
gregações gerais organizadas 
desde a morte do pontífice, 
reuniões a portas fechadas 
nas quais os cardeais compar-
tilham pontos de vista sobre as 
prioridades da Igreja e que per-
mitem aos eleitores formarem 
uma ideia de possíveis nomes.

As congregações gerais já 
abordaram temas complica-
dos como a pedofilia na Igreja, 
a crise nas vocações e o papel 
das mulheres, desafios que 
serão herdados pelo 267º papa 
em meio a conflitos mundiais, 
o avanço de governos popu-
listas e a crise climática. Mas 
“ninguém está em campa-
nha”, explicou o cardeal Timo-
thy Dolan, arcebispo de Nova 
York. “Conversamos, falamos 
das pessoas que consideramos 
promissoras, mas é diferente da 
politicagem”.  
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213845.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213848.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213859.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213852.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213865.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213853.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213860.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213856.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213864.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213855.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213840.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213841.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213843.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213844.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213842.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213847.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213849.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213850.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213851.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213858.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213862.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213854.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213861.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213846.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213863.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213857.

Utilidade Pública

Edição 14.597

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA 

A Prefeitura Municipal de Corbélia torna público 
que requereu ao Instituto Água e Terra – IAT a Au-
torização Ambiental para a execução de calçamen-
to com pavimento poliédrico na localidade da Linha 
Santa Rosa, zona rural do município de Corbélia/PR. 
Informamos que, para o referido empreendimento, 
não foi exigido Estudo de Impacto Ambiental – EIA.
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